
令和３年度 第１回東御市人権尊重のまちづくり審議会 会議録

日時 令和３年７月 20 日（火）

午後１時30分～午後３時30分

会場 東御市中央公民館 講堂

● 主催者（事務局）

市民生活部人権同和政策課

● 司会者

人権同和政策課長 上原 代夫

● 出席者

審議会委員……荻原愼一郎、中澤実枝子、瀬田智之、西藤千代子、鳴澤恵美子、

櫻井能成、大谷美知子、高見沢 心、唐沢光章、原澤利明、小山隆文

市長……………花岡利夫

審議会幹事……柳沢秀夫、小林秀行、坂口光枝、山辺修、宮澤宏美（岩下由美の代理）、

小林裕次、小松信子、樋沢聡、高藤博幸,上原代夫

審議会庶務……栁沢眞由美、坂井美嗣、土屋岳史、岡澤健一、相澤千恵

● 欠席者

審議会委員……中野裕顕、青木豊英

● 討議内容及び経過

１ 開会

２ 委員の委嘱

花岡市長から、委嘱書の交付

３ あいさつ

花岡市長

４ 自己紹介

審議会委員、幹事、庶務の自己紹介。終了後、市長退席

５ 会長の選出

推薦により、人権擁護委員選出の荻原愼一郎委員

会長の指名により中澤実枝子委員が職務代理



６ 協議事項 ※議長は審議会長が務めた。

⑴ 東御市人権施策の基本方針・基本計画について

審議会庶務より資料１～２ページ及び９ページを説明

（質疑なし）

⑵ 令和２年度事業実績及び令和３年度事業計画について

審議会庶務より資料３～５ページを説明

審議会幹事より令和２年度事業実績及び令和３年度事業計画書（別冊）説明

（質疑）

審議会委員

・１点訂正をお願いしたい。別冊資料２ページ８番、７ページ 39-1、39-2 施策

の展開が人権同和担当課となっている。人権同和教育か人権同和政策なのか、

正式な名称でお願いしたい。

・４ページ 21番 R3 事業計画に「こどもの日におけるこいのぼりの掲揚と児童

憲章による啓発」とはどのような取り組みか。また目的は何か。

・６ページ 31番 R3 事業計画に人権啓発作品集があるが、昨年はコロナ禍で出

品数が少なかったと報告があった。今年は多くの作品を出していただくための

取り組み、工夫をお聞きしたい。

・９ページ 51 番 本人通知制度の周知が市の広報のみ。例年人権セミナーや人

権フェスティバルで周知しているはず。今年、人権フェスティバルを開催する

なら計画に入れていただきたい。

・17 ページ インターネットによる人権問題、ＬＧＢＴなどの性的マイノリテ

ィの人権は新しい取り組みだが、事業計画に関係機関と連携し、対応を協議す

るとなっているが、新しい事業に関しては、どこにどのようにと相談先を明確

にしておかないと、相談があったときに動けないのではないか。

・17 ページ 44番 事業計画に教職員の人権同和教育の充実とある。人権同和教

育指導員もいるので、教職員のみに限らず市民にも指導啓発する学習の機会を

取っていただきたい。

審議会幹事

９ページ 51 番について 市広報紙等によるとしている。機会があれば周知を

していく。



審議会庶務

６ページ 31 番について ４月から校長会等で周知している。

審議会幹事

17 ページ 相談者の立場に寄り添い、相談を受ける中で県の相談機関や当事

者団体等と連携し対応をする。

審議会幹事

４ページ 21 番について 事業については、子育て支援センター、すくすくポ

ケットのサイトに掲載している。目的は、こいのぼりを掲揚することで、こども

たちにもこどもの日を楽しんでもらう。

審議会委員

・小中学校のＰＴＡに人権部会がある。年 2回部落差別に特化した懇談会を開催

している。これまでの積み上げもあるので、大人の研修を増やして充実させて

ほしい。

・７ページに企業人権の取り組みが載っている。86 社参加している。人権同和

政策課と企業人権同和教育連絡協議会にも一緒に参加していただき、５人以上

の企業を年に５社程度、計画訪問したらどうか。

社会人権に広がりがないと学校教育に繋がっていかない不安がある。

・各地区をまわって人権啓発学習会を行っているが、区の役員に集まっていただ

くのは大変。参加者が少なく開催の価値が薄れる。多くの皆さんに集まってい

ただくよう再構築の必要がある。

社会や大人に向けて学習の場を増やすことによって、子どもたちの社会参加

に繋がる。

審議会委員

教職員に対する人権同和学習会をしっかりやってほしい。

審議会委員

全 45項目中新規事業が 28項目ある。企業、関係機関力を合わせて推進してほし

い。

審議会委員

「推進します。」で文章が終わっている。いつまでにといった具体的な記載がな

い。



審議会委員

15 ページ 26,27 番 高齢者の人権に、高齢者の生きがい、寝たきりや認知症の

事業に取り組んでいただき嬉しく思った。高齢者がどうやって社会の中で自分ら

しく生きていくか、認知症の方の人権を大切にしていくことを要望します。

審議会長

意識を持って、気配り目配りをしていただきたい。

⑶東御市人権尊重のまちづくり市民の集いについて

審議会庶務より資料６～７ページを説明

（質疑）

審議会委員

限られた時間だが、企業の皆さまから取り組みの報告、発信を検討していただ

きたい。

７ その他

審議会幹事

次回の審議会は 11月中旬を予定しています。

８ 閉会

中澤職務代理


